
Kreistag Saale-Orla-Kreis                  Schleiz, 1. Februar 2011
Kreistagsbüro

N i e d e r s c h r i f t
über die 11. Sitzung des Kreisausschusses
am Mittwoch, den 26.01.2011 (öffentlicher Teil)

Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr
Sitzungsende: 18:40 Uhr
Ort: Landratsamt Saale-Orla-Kreis, Neubau, Raum 227, Oschitzer

Str. 4,07907 Schleiz, 

Anwesenheit:

Anwesend: Vorsitzende/r
Roßner, Frank  

Ausschussmitglieder
Detko, Lothar  
Fügmann, Thomas  
Ortwig, Volker  
Rebelein, Dieter Dr.  
Scheffczyk, Andreas  
Wohl, Rüdiger  

Beigeordnete(r)
Ranke, Beate  

Mitarbeiter der Kreisverwaltung
Heynisch, Jens  
Nitsch, Michael  

Entschuldigt: Beigeordnete(r)
Hauck, Jürgen (Urlaub)
Kanis, Regine (dienstliche Gründe)
 

Schriftführerin: Kerstin Täumel

  
Tagesordnung:

 1. Genehmigung der Niederschrift über die 10. Sitzung des Kreisausschusses am 17.11.2010 
(öffentlicher Teil)

 2. Auswertung der Kreistagssitzungen vom 06.12. und 23.12.2010
 3. Vorbereitung der nächsten Kreistagssitzung am 14.02.2011



 4. Informationen/Sonstiges
 5. Anfragen

Der Landrat eröffnet die 11. Sitzung des Kreisausschusses und stellt die Ordnungsmäßigkeit 
der Ladung sowie die Beschlussfähigkeit des Kreisausschusses fest.

Zu  TOP  1 Genehmigung der Niederschrift über die 10. Sitzung des Kreisausschusses 
am 17.11.2010 (öffentlicher Teil)

Wortmeldungen gibt es nicht.
Der Kreisausschuss fasst mit 6 Ja-Stimmen und 1 Stimmenthaltung folgenden Beschluss:

„Der Kreisausschuss genehmigt die Niederschrift über die 10. Sitzung des Kreisausschusses 
am 17.11.2010 (öffentlicher Teil).“

21-11/2011

Zu  TOP  2 Auswertung der Kreistagssitzungen vom 06.12. und 23.12.2010

Herr Dr. Rebelein ist der Meinung, dass der Finanzausschuss sich nochmals zum Haushalt 
2011/12 verständigen sollte, da vor der Beschlussfassung im Kreistag witterungsbedingt die 
letzte vorberatende Sitzung des Ausschusses ausfallen musste.

Der Landrat schlägt vor, dass der Finanzausschuss noch vor dem nächsten Kreistag kurzfristig 
tagt. Er wird dazu mit Herrn Seidel Verbindung aufnehmen.

Herr Fügmann geht kurz auf das Ergebnis der Kreistagssitzung vom 23.12.10 ein und bringt 
sein Bedauern darüber zum Ausdruck. Seiner Meinung nach sieht er nach wie vor die Opti-
onskommune als sicheres Modell.
Der Landrat bestätigt, dass bereits jetzt Veränderungen spürbar sind.

Herr Scheffczyk erinnert daran, dass der Landrat ihm in der Kreistagssitzung am 06.12.2010 
eine Übersicht zusicherte, in welchen Gremien des Kreistages die Problematik Saale-Radwan-
derweg  behandelt wurde. Er bittet darum, diese Übersicht noch nachzureichen.

Zu  TOP  3 Vorbereitung der nächsten Kreistagssitzung am 14.02.2011

Der Entwurf der Tagesordnung für die 11. Kreistagssitzung am 14.02.11 wurde vor Sitzungs-
beginn an die Ausschussmitglieder verteilt.
Durch den Landrat werden kurze Erläuterungen zu den einzelnen Tagesordnungspunkten vor-
genommen.

Herr Heynisch erläutert ergänzend die einzelnen Maßnahmen bzgl. Fortschreibung Kreisstra-
ßennetzkonzeption.

Bzgl. der Vorlage zur Fortschreibung des Berufsschulnetzes nimmt der Landrat ausführliche 
Erläuterungen vor. Herr Scheffczyk fragt nach, ob die Landkreise aufgefordert sind, zum Ent-
wurf des Berufsschulnetzes des Landes Thüringen Stellung zu nehmen und bezieht sich auf 
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ein Anschreiben des Ministeriums an den Thür. Landkreistag, in welchem aufgefordert wird, 
den Entwurf mit den Schulträgern zu prüfen und Stellung zu beziehen.
Der Landrat betont, dass ihm ein solches Schreiben nicht bekannt ist. Er geht aber davon aus, 
dass diesbezüglich direkt an die Leiter der Schulverwaltungen herangetreten wird und eine 
gemeinsame Stellungnahme erfolgt.
Der Landrat weist Herrn Scheffczyk darauf hin, in dieser Angelegenheit eine evtl. eigene Be-
fangenheit zu prüfen.
Herr Scheffczyk betont, dass er sich keinesfalls als befangen sieht und stellt die Parallelen zur 
Beschlussfassung des Schulnetzplanes dar.

Herr Scheffczyk bittet darum, dass in die Tagesordnung auch der zweite an den Bildungsaus-
schuss zurückverwiesene Antrag bzgl. Raumkonzept Regelschule Schleiz wieder auf die Ta-
gesordnung des Kreistages aufgenommen wird. Beide Anträge wurden im Ausschuss bespro-
chen und seinen nun wieder im Kreistag zu behandeln.
Der Landrat teilt mit, dass der Bildungsausschuss zwar darüber beraten hat, aber den Antrag 
hinsichtlich Regelschule Schleiz in seiner nächsten Sitzung nochmals auf die Tagesordnung 
setzen möchte. Er wurde durch den Ausschuss noch nicht wieder an den Kreistag zurückgege-
ben.
Herr Scheffczyk bringt über diese Verfahrensweise sein Unverständnis zum Ausdruck und 
betont nachdrücklich, andere Wege zu finden, dass man sich mit dieser Problematik befasst.

Als Sitzungsbeginn für die Kreistagssitzung wird durch den Landrat 17:00 Uhr vorgeschla-
gen, da die Tagesordnung nicht so umfangreich ist.
Dazu gibt es keinen Widerspruch.

Zu  TOP  4 Informationen/Sonstiges

 Termine

10.02.2011, 16:00 Uhr Jugendhilfeausschuss

28.02.2011, 16:00 Uhr Finanzausschuss

09.02.2011, 19:30 Uhr Bürgergespräch Hirschberg im
Feuerwehrgerätehaus

Herr Scheffczyk entschuldigt sich um 18:10 Uhr für die restliche Sitzungsdauer.

Zu  TOP  5 Anfragen

Herr Dr. Rebelein bittet um Information, inwieweit die Angelegenheit „Seniorenbeirat“ ange-
arbeitet ist und wie damit weiter verfahren wird.
Der Landrat schlägt vor, diese Thematik als gesonderten Tagesordnungspunkt in die nächste
Kreisausschuss-Sitzung aufzunehmen.

Herr Dr. Rebelein weist darauf hin, dass er in einem Brief an Herrn Jahn, FDL Schule, um In-
formationen bzgl. Finanzierung Mensa Neustadt/O., Finanzierung Abriss Hort Neunhofen ge-
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beten habe, worauf noch keine Antwort eingegangen ist. Er bittet den Landrat darum, dass 
eine schnelle Rückantwort erfolgt, damit eine verbindliche Aussage in der nächsten Stadtrats-
sitzung getroffen werden kann.

Herr Ortwig bittet den Landrat um einen Termin bzgl. REK für Stauseen. Der Landrat sichert 
eine telefonische Terminabsprache zu.

Herr Detko entschuldigt sich um 18:30 Uhr für die restliche Sitzungsdauer.

Auf Nachfrage von Herrn Dr. Rebelein gibt der Landrat Informationen zum aktuellen Sach-
stand „Stauseeordnung“.

Der Landrat beendet den öffentliche Teil der  11. Sitzung des Kreisausschusses um 18:35 
Uhr.

Die Niederschrift über den nichtöffentlichen Sitzungsteil liegt im Kreistagsbüro vor und kann 
dort eingesehen werden.

Frank Roßner Kerstin Täumel
Landrat Schriftführerin
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	Frank Roßner

